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《邮件快件包装管理办法》实施即将“满月”

你的快件包装“瘦身”了吗？
4月7日，城市晚报全

媒体记者了解到，4 月 6
日，长春市规资局发布了
朝阳区永春区域10个单
元的规划公示。永春区域
10 个 单 元 总 规 划 面
4201.63万平方米，其中商
业用地470.88万平方米，
居住用地1224.42万平方
米，公共服务用地239.3万
平方米，绿地广场用地
736.1万平方米，规划有47
个幼儿园，21所九年一贯
制学校，2所小学和3所高
中。

据了解，规划中，超越
大街、芳草路南延八一水
库上游，除了兴为路、兴业
路，还有兴博路、南湖中街
延长线，标明地铁十号线
在南湖中街和人民大街之
间还有一条纵路，叫南瑞
翔大街，四条大路贯穿永
春和净月，兴博路、兴平路

不过伊通河。
规划中还有有轨电车

线路、市域快速轨道交通
线，兴平路在快速路以北、
以南还有一条路叫兴禺
路。在惠雅路以南，亚泰
大街快速路将和高速公路
相连。

同时，永春快速路和
前进大街、超越大街交会
都将建设立交桥，兴禺路
沿线规划有轨电车。

从规划中可以看到，
这里实际上已经达到了七
纵七横。七纵为南超越大
街、芳草街、前进大街、南
湖中街、南瑞祥大街、人民
大街、亚泰大街。七横为
兴民路、兴平路、兴业路、
兴为路、兴禺路、永春快速
路、惠雅路，其中四条路跨
过伊通河连接净月。

/城市晚报全媒体记
者 陆续 实习生 潘萍 报道

长春水务集团4月 7
日发布计划停水通知，为配
合城市“轨道交通”重点工
程建设，进行供水管线排迁
作业：4月8日8：00--24:
00长春高新开发区的东起
学海街-创信街、西至开运
街、南起南四环路、北至飞
跃路区域；东起超强街、西

至卓越大街、南起成缘路、
北至硅谷大街区域以及硅
谷大街（南四环路—卓越大
街段）两侧地区供水压力明
显下降，其中大部分地区停
水。望广大用户周知并做
好储水准备。

/城市晚报全媒体记
者 刘佳雪 报道

随着气温逐步回升，
长春南湖公园湖面冰雪已
基本消融。为了更好地保
障广大市民、游客游园时
的水上安全，南湖公园于4
月6日上午，将1号、2号救
助快艇及4条救助船保养
后下湖，正式投入到今年
的工作中。

南湖公园水域面积辽
阔，每逢节假日客流量剧
增，这给公园水上安全带来
了极大挑战。救助快艇作

为公园水上安全的保障先
锋，在公园水上应急救援、
清理偷捕偷钓及重大活动
的水上安全保障工作等方
面，始终发挥着重要作用。

下一步，公园救助快
艇将充分发挥先锋作用，
时刻做好水上安全保障，
全方位扎实推进水上应急
救援工作，为南湖公园水
域安全保驾护航。

/城市晚报全媒体记
者 吕闯 报道 公园供图

长春永春新区
全面规划“七纵七横”
4201万平方米范围内规划26所学校

提前做好储水准备

这些区域今日停水16小时

长春南湖公园救助船艇
成功下湖投入工作

3月12日起实施的《邮件快件包装管理办法》即将“满月”，这是国内首部关于快递包装治理的专
项部门规章，对快递企业和用户均提出规定和要求。尤其是对快递包装选用、包装操作、监督管理、法
律责任等多方面进行明确规定。新规落地后，曾经的快件包装被数不清的胶带缠了又缠，用剪刀都要
划半天；货品不大，包装盒里塞的填充物倒不少……这些过度包装都属于违规行为了。

新规实施后，长春快递企业的包装开始“瘦身”了吗？昨日，记者对长春市快递行业进行了走访。

“再缠几圈，以免漏了……”
4月7日上午，在长春市朝阳区
湖光路上的一家快递网点，陈女
士准备给一位远方亲戚邮寄一
些粉条，担心包装不结实，她建
议多缠绕几圈胶带，但网点快递
员却耐心地回复说，“这个快递
属于小件，应该用免胶带纸箱封
装，完全不用再多缠胶带了，不
仅无效且增加重量，您还需要多
付钱。”陈女士听从了建议，选择
了“轻装”邮寄。记者现场看到，
快递员收件包装时采用的都是
45毫米宽度的“瘦身”胶带。

“遇到顾客有需求，我们尽
量解释，杜绝过度包装。”快递网
点负责人杨先生说，《邮件快件
包装管理办法》实施后，他们也
不断给快递员培训，尽量减少过
度包装，加大绿色环保的推行。
与此前的无论快递大小一律“重
包装”不同，现在主要是在封口
发现包装有问题时进行加固，不
过杨先生也坦言，仍有不少用户
希望在包装物上多缠几圈胶带，
如果达不到要求，甚至会进行投
诉，还有用户会以服务不好为由
更换快递公司，这让他们也很为
难，但多数顾客能够听从快递人
员给出的建议。杨先生认为，目
前新规刚刚实施不“满月”，下一
步随着大家环保意识的加强以
及法规的宣贯深入，会有更多人
支持快递“瘦身”，全社会形成氛
围才能更有利于绿色快递的推
行。

在南湖新村小区附近的一
家网点，负责人王勇告诉记者，
该网点不仅使用的胶带全部为
45毫米，而且网点还配置了专业
打包机，对于体积比较大的包
裹，使用打包机可减少胶带使用
量。此外，网点推行简约包装，
对电商类快件除非必要，不进行
二次包装。

从3月12日起开始实施的《邮件快
件包装管理办法》（简称：《办法》）中规
定，个人自备包装物、不需要寄递企业提
供的，其自备包装物应当符合法律、行政
法规以及国务院和国务院有关部门关于
禁止寄递物品和限制寄递物品的规定。

根据《办法》，行业管理部门将对违
规企业进行处罚。《办法》中规定，寄递企
业使用包装物不符合国家规定，或者使
用有毒物质作为填充材料的，由邮政管
理部门责令限期改正；逾期未改正的，处
5000元以上1万元以下的罚款。另外，
对邮件快件的包装操作明显超出邮件快
件内件物品包装需求的，由邮政管理部
门责令改正，并可处1000元以上5000
元以下的罚款。

“我们目前也协助顾客拆装快件，并回
收纸箱重复利用，去年已经开始实施，很多
用户都很满意，每天能回收一半的包装盒
吧！”高新区一家大型快递企业负责人告诉
记者，现在日常工作中，快递员完成投递后
会主动回收再利用包装箱。该网点每天派
送快件在800件左右，每送一单时如果外
包装纸壳完好，快递员会与用户协商，帮助
用户处理包装废物并回收包装盒。此外，
网点分部和省分拨中心之间运输时，装卸
快件均使用可反复利用的麻袋。

“我支持快递包装瘦身，新规出台得
非常好”，90后青年李庆说，去年底买个
剃须刀，结果包装了4层，他认为过度包
装浪费不环保也增添不少麻烦，所以鼓
励快递企业重复利用的政策很好，应该
全面推广。

市民徐敏对此也表示赞同，最近家
里装修，刚买了不少家电，大量大体积的
包装盒让身轻体弱的她感到力不从心。
现在快递员送货上门后，会帮助她分拆，
纸箱包装直接拿走，她既省力又省心。

“平时经常网购，在家接收快递时，
通常将拆剩的纸盒积攒到一定数量后，
当作废品卖掉，而快递包装中的泡沫、废
纸、填充物等只能当垃圾扔掉。”市民李
毅强说，快递企业回收包装箱非常实用，
既解决了用户丢弃快递包装的需要，又
节能环保。

记者了解到，近年来，我国寄
递业务规模稳居世界第一，特别是
近两年，是我国快递行业“井喷”之
年。2021年1月份，长春全市快递
服务企业业务量完成2368万件，
同比增长133%。其中，同城业务
量完成 390.64 万件，同比增长
61.79%；异地业务量完成1976.48
万件，同比增长155.31%。

大量的邮件快件也带来了资
源消耗、环境污染等问题，为此，我
国在既有的优化、减少、回收快递
包装等规定基础上，制定《邮件快
件包装管理办法》。《办法》明确要
求，包装邮件快件应当节约使用资
源，避免过度包装，防止污染环境；
遵守国家有关禁止、限制使用不可
降解塑料袋等一次性塑料制品的
规定；防止过度包装，不得过多缠
绕胶带，尽量减少包装层数、空隙
率和填充物。

为打好邮政业快递包装污染
防治攻坚战，加快推进快递业绿色
包装应用工作，长春邮政管理局
2020年起倡导邮政及各快递企业
使用绿色快递包装,提高快递包装
绿色化、减量化、可循环水平,推进
行业绿色发展。2020年上半年，长
春全市胶带使用量为 4332.65 万
米，使用率为53.42%，45毫米及以
下瘦身胶带用量为4221.79万米，

“瘦身胶带”封装比例达97.44%，电
商件业务量3578.01万件，电商快
件不再二次包装率达83.46%。可
循环中转袋使用总量1133.6万个，
使用率为95.72%。同时长春邮政
管理局在长春地区开展垃圾分类
知识和邮政业法律法规普法宣传，
全面提升业务员工作技能。大力
推进包装废弃物回收装置，2020年
上半年新增符合国家标准的包装
废弃物回收装置116个，长春市共
设置包装废弃物回收装置的邮政
快递网点为512个。 /城市晚报
全媒体记者 刘佳雪 报道 摄

快件纷纷“瘦身”
快递网点引导市民纸箱

不要多缠胶带

违规将罚款
快递网点帮拆快递

“每天回收一半包装盒”

长春推广绿色包装
500余网点设回收装置
超8成电商件不二次包装


